

## Jahresbericht 2020/2021

### Ressort Bau und Umwelt

#### Konstituierung

Dominic Stoop, Leiter Hochbau/Planverfahren, Oberriet (Vorsitz)  
Beatrice Benz, Leiterin Bauverwaltung, Kaltbrunn  
Brigitte Baumann, Leitern Bauverwaltung, Nesslau  
Christian Grünenfelder, Leiter Bau- und Betriebsdienste, Bad Ragaz  
Nadine Scheiwiler, Leiterin Bauverwaltung, Oberuzwil  
Thomas Taverna, Sekretär Baubewilligungskommission, St.Gallen (Aktuar)

#### Jahresbericht

Das Ressort hielt seit der HV im September 2020 insgesamt neun Vorstandssitzungen ab, welche insbesondere der Organisation der jährlichen Veranstaltungen sowie verschiedener Vernehmlassungen dienten.

Im Jahr 2021 erfuhr der Vorstand einen grossen personellen Wechsel. Insgesamt traten vier, teils langjährige, Vorstandsmitglieder/innen aus unterschiedlichen Gründen (Pensionierung, Mutterschaft, Gesundheit) zurück. Glücklicherweise konnten vier neue Mitglieder/innen in den Vorstand gewählt werden. Damit sind alle sechs Regionen des Kantons St.Gallen sowie beide Geschlechter in gleichem Umfang im Vorstand vertreten. Auch der Vorsitz wurde neu besetzt.

Die Geschäftsstelle Umweltschutz auf Baustellen ist nun seit über vier Jahren in Betrieb. Sie zügelte den Geschäftssitz von der Rosenbergstrasse 38 an den Wohnort des Geschäftsstellenleiters. Derzeit sind 57 der 77 Gemeinden durch die Geschäftsstelle vertreten. Jährlich finden nach wie vor zwischen 500 und 700 Baukontrollen statt. Dementsprechend sind auch Verbesserungen, insbesondere bei Betreibern von grösseren und grossen Baustellen spürbar.

In den vergangenen Geschäftsjahren konzentrierte sich das Hauptaugenmerk der Baustellenarbeit auf die Qualität der Baumaschinen und Betankungsanlagen, auf die Lagerung gefährlicher Flüssigkeiten sowie den Umgang mit Abwässern aller Art auf Baustellen. Zudem wurden vermehrt auch Handwerker des Innenausbaus und der Umgebungsgestaltung kontrolliert.

#### Anlässe

Am 21. Oktober 2020 fand die traditionelle Weiterbildungsveranstaltung mit dem Baudepartement in der Tonhalle Wil statt. Aufgrund der einschneidenden Massnahmen zur Bekämpfung der Coronapandemie musste auf den traditionellen Apéro sowie das Pflegen des Netzwerkes verzichtet werden. Trotzdem waren alle Beteiligten froh, dass der Anlass überhaupt durchgeführt werden konnte.

Auf die Frühjahrsversammlung, welche üblicherweise im Mai stattfindet, musste im Jahr 2021 aufgrund der anhaltenden epidemiologischen Lage bereits das zweite Mal verzichtet werden.

Glücklicherweise liess die ausserordentliche Lage im Herbst wieder eine Veranstaltung zu. So konnte die Herbstversammlung am 27. Oktober 2021 in der Weinbaugemeinde Berneck durchgeführt werden. Nach sechs interessanten Referaten des Baudepartements zu verschiedenen Fachthemen fand im Nachgang eine kleine Weinverkostung mit einem ansässigen Weinproduzenten statt.

Am 11. Mai 2022 konnte nach zwei Jahren wieder eine Frühjahrsversammlung durchgeführt werden. Der Vorstand lud seine Mitglieder/innen ein, den Neubau der Olma-Halle 1, welche über der Tunnelüberdeckung der Stadtautobahn A1 errichtet wird, zu besuchen. Im Nachgang der spannenden Führung konnten neue Begegnungen entstehen oder bestehenden Kontakte gepflegt werden. Zur Stärkung wurde eine Olmabratwurst mit Bürli offeriert.

### Vernehmlassungen

Dem Baudepartement wurden Vernehmlassungen abgegeben zu folgenden Entwürfen:

- Strassenpolizeiliche Richtlinien
- II. Nachtrag zum Planungs- und Baugesetz

### Arbeitsgruppen / Weiterbildung

Die Mitglieder/innen der Ressortleitung haben in ständigen und temporären Arbeitsgruppen mitgewirkt. Unter anderem wirkten sie in der Prüfungskommission sowie der Fachbildungskommission der Gemeindefachschule und in mehreren Arbeitsgruppen im Bereich Baurecht (z.B. Nachtrag zum PBG), Umweltschutz und Energie mit. Auch wird der Austausch mit der VS GP gepflegt und in gemeinsamen Arbeitsgruppen Vernehmlassungen ausgearbeitet oder verschiedene Themen diskutiert. Im Weiteren wurde in einer Projektgruppe, welche sich der Umsetzung des BehiG an Bushaltestellen im Kanton St.Gallen widmet, mitgewirkt. Zudem beteiligt sich das Ressort in der kantonalen Arbeitsgruppe, welche den digitalen Baubewilligungsprozess forciert (Projekt "eBaubewilligungSG") und nimmt regelmässig an den Sitzungen der Arbeitsgruppe Gebäude und Wohnungsregister (GWR) teil.

St. Gallen, im Mai 2022

Netz SG  
Ressort Bau und Umwelt

Dominic Stoop  
Präsident